

Frente Amplio se suma al Socialismo Democrático en arremetida contra el PC por su postura frente a Venezuela

La distancia de las tiendas del oficialismo con el Partido Comunista creció en las últimas horas, producto de la postura de esa colectividad respecto de Venezuela.

Cristóbal Fuentes y Carlos Agurto

La división entre el Socialismo Democrático y Partido Comunista (PC) ha sido una constante a lo largo de la administración del Presidente Gabriel Boric. Pero, ante la situación que enfrenta Venezuela, producto de la proclamación de Nicolás Maduro como Presidente sin actas transparentadas, los comunistas encontraron un adversario inesperado dentro de la alianza: el Frente Amplio.

En el oficialismo causaron sorpresa las declaraciones de la ministra Antonia Orellana (Mujer, Frente Amplio) la noche del domingo en Tolerancia Cero. En esa instancia, en referencia a la situación que vive Venezuela, la secretaria de Estado remarcó que “todas las personas que han defendido a este régimen en esta situación, se van a poner muy rojas cuando se abra la cárcel del Helicóide”.

De acuerdo a la ministra, eso “incluye a todas las personas que actualmente están defendiendo algo que es indefendible”, como es el caso del PC, el Grupo de Puebla o Podemos de España, especificó, junto con “todas las personas que han señalado que esto está dentro de los límites de lo aceptable”. Además, calificó el régimen de Maduro como dictatorial.

Elly y Carmona se vieron las caras en el co-

mité político ampliado de este lunes en La Moneda, que se desarrolló mientras Boric se reunía con el Presidente Luiz Inácio Lula da Silva, y al que llegaron la senadora Paulina Vodanovic (PS), Juan Carlos Urzúa (Partido Liberal), Lautaro Carmona (PC), Constanza Martínez (Frente Amplio) y el diputado Tomás Hirsch (Acción Humanista), además del ministro Álvaro Elizalde (Segpres, PS).

En la instancia, de acuerdo a distintos presentes, no hubo espacio para hablar de Venezuela, sino que se enfocó la conversación en abordar los extendidos cortes de luz que han afectado a distintas comunas del país y los acercamientos con la derecha en el marco de la reforma de pensiones.

Una vez concluido el comité político ampliado, sin embargo, Carmona respondió a los dichos de la ministra. “Cada uno tiene madurez como político. No soy yo el encargado de hacer sugerencias. Cada uno es responsable de si está contribuyendo o no”, afirmó. Junto con eso, aseguró que “no soy el encargado de darle comodidad a nadie” y, en referencia a la frase que utilizó Orellana, reconoció que “nosotros somos rojos. El PC es rojo. Entonces no voy a entrar en una controversia”.

Además, consultado sobre si se arrepiente de apoyar a Maduro, el exdiputado sostuvo que

“ese concepto de ‘arrepiente’ no existe en mi código, que no sea sacar enseñanzas, conclusiones y observar con todas las sensibilidades los procesos que viven otros pueblos”.

Lo cierto es que la postura de Orellana no es aislada dentro del Frente Amplio. En los últimos días, tal como lo ha hecho el Socialismo Democrático, distintos personeros del partido se han encargado de endurecer el tono con respecto a la situación de Venezuela y, de esa forma, han logrado diferenciarse de los comunistas.

Por ejemplo, la diputada Maite Orsini señaló la semana pasada que “en Venezuela gobierna una dictadura”. El jefe de bancada de los diputados del Frente Amplio, Jaime Sáez, dijo a este medio que “tenemos una postura muy clara respecto a la situación de Venezuela, la misma que ha marcado el Presidente: tenemos la convicción de que en Venezuela no hay garantías democráticas de ningún tipo, estamos hablando de un gobierno de características de dictadura”.

Este lunes, tras el comité político, la presidenta del Frente Amplio, Constanza Martínez, aseveró que “es el Presidente de la República quien ha tenido un liderazgo imprescindible para poder abordar esta crisis. Todo el resto de los partidos esperamos nos aliemos en esa lectura (...)”. Esperamos que el debate dentro de la

coalición pueda ir avanzando y que permita que esas posturas se vayan aclarando (...). Esperamos que haya una postura clara y unívoca”.

La postura que ha tomado el Frente Amplio se da en medio de una fuerte arremetida del Socialismo Democrático en contra del PC. Desde la coalición incluso han puesto en duda que puedan replicar alianzas con ellos en el futuro. Frente a eso, ayer Carmona afirmó que “espero que lo que ayude a potenciar las grandes demandas del pueblo se consolide”, en referencia a la necesidad de formar alianzas amplias.

La tarde del lunes, en su habitual vocería de los lunes, la ministra Camila Vallejo (PC, Seggob) señaló que “lo importante aquí para el gobierno es que todos los partidos, sin distinción alguna, todos los partidos oficialistas respaldan, respetan y apoyan la definición y la posición de gobierno, independientemente de miradas o reflexiones políticas particulares que puedan tener”.

Y añadió: “Mientras se respete y se valide la posición oficial de gobierno, que es el que maneja las relaciones internacionales y la política internacional, nosotros entendemos que aquí evidentemente contamos con un respaldo de todo el oficialismo y eso lo esperamos evidentemente”.

Pese a lo descrito, fuentes en el Frente Amplio desdramatizan las tensiones con el PC. Explican que se trataría más bien de un tema coyuntural, por ejemplo, las diferencias que han esgrimido en relación a la situación de Venezuela. En ese sentido, aseguran que las relaciones con los comunistas siguen igual de siempre, considerando también que son con quienes tienen una sociedad de hace más tiempo. A eso se suma que ambas tiendas son parte del mismo pacto para la elección de concejales.

Más allá de estos roces, el diputado Hirsch destacó que en el comité político del lunes el ministro Elizalde les informó que, con respecto a la reforma de pensiones, “hay conversaciones a las cuales él se mostró optimista en que es posible construir un acuerdo que tome la mirada de los distintos sectores, pero que si garantiza un aumento concreto y real de las pensiones en lo inmediato”.

Y, en relación a las suspensiones de suministro eléctrico, el presidente de Acción Humanista detalló que “el gobierno nos manifestó que se está en un plazo en este momento Enel se le ha exigido a la empresa que informe adecuadamente respecto de lo que está pasando y cuáles son los plazos reales en los cuales pretende tener una solución al tema”. ●



► Constanza Martínez y Lautaro Carmona, presidentes del Frente Amplio y Partido Comunista.